

LA VOZ MONTAÑESA

Diario político, de noticias y comercial.

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y com-
unicaciones a precios conven-
cionales.
La correspondencia dirijase
al Director.

TERCERA EPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Viernes 27 de Junio de 1879.

NÚM. 1412

IMPORTANTE.

Rogamos á los señores suscritores de fuera de la capital, se sirvan remitir á la mayor brevedad el importe del trimestre de suscripcion que les vence en 30 del corriente, para evitar á esta empresa tener que girar á cargo de los mismos, no solo el valor de dicho trimestre, sino á la vez el del próximo hasta fin de Setiembre venidero, con objeto de evitarles mayores gastos de comision de giro.

Londres 22 de Junio de 1879.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.

Mi querido y correligionario:
Anteayer despertamos con la triste noticia que el telégrafo ha comunicado á las cuatro partes del globo, del asesinato del príncipe Napoleon, que fué á Africa á lavar la indeleble mancha, que su padre echó sobre el nombre de Napoleon en la vergonzosa entrega de Sedan, que costó á Francia dos de sus más grandes y pobladas provincias. El heredero de Napoleon III no ha muerto en el campo de batalla demostrando que el sucesor de Napoleon I era digno por su valor del fundador de la dinastía, que con su nombre llenó todo el mundo; ha muerto asesinado por los bárbaros zulus, que le dieron 18 puñaladas, demostrando un ensañamiento propio de salvajes.

Toda la atención del mundo político está fija en este hecho, que es objeto de todas las conversaciones.

Todos se ocupan de la muerte del hijo de Napoleon III, nadie de la de los dos soldados que como él fueron asesinados, y que acaso dejen hijos ó esposas, ó madres y hermanas, en el mayor desamparo. El grande, el poderoso tiene el privilegio de llamar la atención, de excitar la conmiseración; el pequeño, el pobre no merece ni una lágrima, ni un recuerdo en esta sociedad, que se llama humanitaria, civilizada y cristiana.

Da la relación del suceso, que habrá V. visto en los periódicos, se desprende que la falta de prevision del general en jefe, sigue siendo normal, pues ignoraba que tuvieran enemigos tan cerca y envía un reconocimiento con seis soldados de escolta. También resulta que el capitán Carey, que le acompañaba, y cuatro soldados huyeron al oír la primera y única descarga, y que aunque á pocos pasos vieron el caballo del príncipe sin ginetes no volvieron para tratar de socorrerle, y hasta el día siguiente, ni el capitán Carey, ni el general en jefe tomaron disposiciones para buscar al príncipe y los dos soldados, que con él acompañaban.

Ni en el cadáver de Luis Napoleon, ni en los de los soldados se ha encontrado herida alguna de bala, lo que prueba, que la descarga que hizo huir al capitán Carey y los cuatro soldados no hirió á ninguno y hace creer que los tres víctimas debieron sostener una lucha desesperada con arma blanca contra los 20 зу- que les atacaron.

La noticia llegó á esta en la noche del 19, y antes de levantarse la sesion en la madrugada del 20 el ministro de la Guerra, coronel Stan- ley, dió cuenta del suceso á la Cámara de los Comunes, leyendo el telegrama del general en jefe. El gobierno mandó detener los telegramas y periódicos de la mañana de Londres dirigidos á Camden House, residencia de la emperatriz en Chilshurst; pero una carta que desde Londres dirigian á Mr. Pietri en términos de condolería y en la que se referia á *cet- te horrible nouvelle*, hizo sospechar á la emperatriz que algo debía pasar á su hijo, y dió orden de disponer lo necesario para marchar por el primer vapor que saliera con destino al Cabo de Buena Esperanza. El conde Sydney y el abate Goslar, el primero enviado por el gobierno y el segundo su capellan, fueron recibidos á las nueve y media por la madre del difunto príncipe. No tuvieron valor para decirle toda la verdad, y el que verdaderamente cumplió esta triste mision fué el duque de Bassano, que al recibir segunda vez la orden de preparar lo necesario para marchar al Cabo, no pudo menos de manifestar la verdad.

El estado de la emperatriz ayer era alarmante; los que la rodeaban estaban alarmados temiendo un resultado funesto y los que mejor predestinaban temian por la salud de su cerebro. Ayer noche llegó el príncipe Luciano, y esta mañana lo hicieron á Chilshurst Mr. y

Madme. Rouher. Mr. Rouher viene en nombre de los senadores y diputados bonapartistas franceses á presentar sus respetos á la emperatriz y tratar con ella de las graves cuestiones que para su partido se presentan.

La muerte del príncipe imperial viene á hacer una revolucion en el partido bonapartista. Como es sabido, este se divide en dos fracciones; una que funda su legalidad y su fuerza en el plebiscito; otra la clerical, que acepta el imperio como un hecho consumado y necesario, pero que odia el sufragio universal y la libertad y pretende el dominio del clero y del sable. La emperatriz y Mr. Rouher habian conseguido mantener unidos estos dos elementos. ¿Continuarán así despues de muerto el hijo único de Napoleon III? Mucho lo dudo.

Segun el derecho establecido por el imperio, sancionado por el plebiscito, el trono corresponde al príncipe Napoleon, cuñado del rey de Italia. Pero el príncipe Napoleon ha hecho protestas de republicanismo, es un revolucionario, enemigo de la influencia clerical y de la emperatriz y sus consejeros; así es que es muy difícil le acepten como representante de la dinastía, y ya un periódico indica como heredero del príncipe imperial á Víctor, hijo del príncipe Napoleon, joven de 16 años. Otro periódico señala á Carlos, hijo de Luciano Bonaparte. Esto indica desde luego la division en el partido. Si acuerdan que el jefe del mismo, el presunto heredero sea Víctor ó Carlos Bonaparte, faltan á la ley y se declaran facciosos y faltos de la fuerza moral que les daba el que el aspirante al trono fuera hijo del último emperador. Abdicar sus derechos el príncipe Napoleon es su hijo Víctor?

De crear es que este, educado al lado de su abuelo Víctor Manuel, y despues por su padre, no sirva de instrumento á los planes de Rouher y Cassagnac, si así obrara su padre. Si nombran al príncipe Carlos tendrán en contra suya á los bonapartistas de buena fé, que aceptan la ley del imperio.

La situación es crítica para el partido bonapartista. El golpe ha sido funesto para los imperialistas, que tendrán que resignarse á esperar mejores tiempos, pues la esperanza nunca se pierde. El resultado, en mi concepto, será la disolucion del partido, unos, los clericales volverán al legitimista, que á la muerte del conde Chambord desaparecerá, y otros aceptarán la república, uniéndose al elemento más templado de este partido, quedando algunos muy señalados, para dar señales de que el imperalismo no ha muerto, como sucede en España con el partido moderado. La república entretanto se consolidará si no olvida las lecciones del partido y no se deja seducir por las protestas del príncipe Napoleon, que ahora es posible sean más frecuentes y fervientes que anteriormente. No olviden los republicanos franceses que Napoleon III hacia alarde de republicanismo y socialista para conquistar la presidencia, y tengan presente los republicanos conservadores que el ciudadano Napoleon Bonaparte les aplaudia y ayudaba en su política conservadora, que les echó en cara el 2 de Diciembre y le sirvió de carata para presentarlos al pueblo como sus enemigos y aparecer él como el defensor de sus derechos y libertades. Por fortuna Gambetta y Grevy han sido y son consecuentes y tienen talento para desbaratar los planes que contra el gobierno establecido puedan formarse.

P. Sañudo.

Ecos políticos.

Los periódicos ministeriales persisten en su tarea de hacer comulgar á España con ruedas de molino; ó lo que es lo mismo, de hacerla creer que no existe la menor desavenencia entre los diferentes grupos de la situación; pero, como una de tantas pruebas en contrario, vean nuestros lectores lo que sobre el particular nos dice nuestro bien informado correspondiente:

«La France», llegada ayer aquí, publica una carta de Madrid, en la que se hacen constar los actos más culminantes de la vida política del Sr. D. Francisco Romero Robledo, y despues de hacer sobre ellos malévolas consideraciones, le trata con la mayor dureza, censurando acerbamente su conducta para con los hombres más importantes del partido conservador-liberal, á quienes dice debe la preponderancia de que hace público alarde.

Dicha correspondencia, que era leida hoy en ciertos círculos con verdadera fruicion, ya ha dejado de molestar el amor propio del jefe de los húsares, que parece se proponía contestar enérgicamente desde las columnas de uno

de sus periódicos amigos, pero sin firmar.

Dices que hará insidiosas alusiones á cierto personaje, á quien atribuyen la inspiracion de semejante ataque, que es más que probable que dé lugar á desagradables polémicas entre periódicos de la misma comunión política.

Dices tambien que un diario opositor publicará esta noche aquella carta, con el fin que es de suponer.

Lo cierto es que las relaciones del ofendido con el supuesto ofensor, son hoy más tirantes que nunca, considerándose como punto menos que imposible toda reconciliacion entre ambos.

¿Qué tal con las armonías?

¿Qué sería necesario que ocurriera para que los periódicos ministeriales confesasen las desavenencias de sus soberbios dioses.

En una de las próximas sesiones será interpelado el gobierno sobre el hecho de haber sido detenido en la estacion de Miranda por los agentes de la autoridad, el ex-diputado demócrata D. Tomás Carretero, que regresaba de París, y á quien dejaron en libertad despues de haberle registrado el equipaje y cuando el tren en que venia se habia puesto en marcha para Madrid, por cuyo motivo tuvo que retardar su viaje por algunas horas más.

Se cree que dicha interpelacion dará lugar á un reñido debate, en el que se planteará de nuevo la cuestion de órden público y se sabrán de una vez los propósitos que se atribuyen al gobierno para no porvenir no lejano, y de los que *La Epoca* ha dado á entender algo, en uno de estos días.

Bueno es, en efecto, que sepa el país hasta qué punto existe seguridad individual, pue en el día lo único que sabe, es que vive á merced del capricho de las autoridades.

El domingo anterior no sucedieron en Cartagena más que los siguientes desavíos:

Riña de varios hombres en una taberna, saliendo herido de navaja uno de los contendientes.

Rayerta en una calle quedando gravemente herido un hombre.

Otra rayerta que produjo la muerte de un individuo llamado *Diego el maton* y la conduccion al hospital de su contrincante, gravemente herido de dos tiros de revolver.

Y una batalla entre individuos de varios institutos militares, que dió por resultado un herido y algunos contusos.

Todo esto, habiendo venido los conservadores á regenerar el país, que si no vienen... ora pro nobis.

Datos para juzgar de la prosperidad envidiable que debe el país á la política conservadora.

Habla *El Diario de Huesca*:
«Durante estos últimos días recorren las calles de esta capital, implorando la caridad pública, algunos grupos de trabajadores, en cuyos semblantes se reflejan las huellas de la escasez y de la miseria.»

Trasladamos este dato al colega madrileño *La Epoca* para que se persuada de la razon con que diariamente embroma á sus lectores, pintándoles la dicha y el bienestar que experimenta el país á la sombra de los beneficios inmensos que á todas partes lleva la situación conservadora.

¿Y si no pasara eso más que en Huesca... Pero sí, sí; ¡de eso palo tienen una gaita todas las provincias!

De una carta de París que hasta ahora no ha sido denunciada:

«Tal vez me ocuparé en otra correspondencia de reseñar con marcada excrepulosidad todos los pasos del célebre marqués y del señor Vallejo Miranda. Hoy solo recordaré que el ladrón de las alhajas de Mad. Ratazzi ha sido públicamente reconocido, ante los tribunales, como uno de los principales agentes que pagaban aquellos señores para vigilar al Sr. Zorrilla.»

Y dice un periódico:
«Buena persona! Estamoteador de alhajas y espía.»

Y tan buena, como que merece la confianza del gobierno para el desempeño del cargo que le ha confiado.

Ahora, lo que dirán los vecinos de allende el Pirineo, al ver de qué personas se vale el gobierno para hacer la mision de polizonte, por sabido se calla: en cambio, nosotros tenemos que manifestar que todo está en carácter, y que, otra cosa, casi, casi no tendría lógica explicacion.

De nuestro estimado colega *La Nueva Prensa*:

«Envidia causa la libertad que disfruta la prensa del reino de Portugal.»

Recomendamos á los conservadores la lectura de los artículos que con el epígrafe de «Papás y Reyes» está publicando el diario democrático *Partido do Povo*.

Si aquí algun periódico español se atreviese á publicar uno por aquel estilo, á buen seguro que el tribunal de imprenta le arreglaría el cuerpo.

Sin duda por eso afirman los ministeriales que «vivimos en el mejor de los mundos!»

Nos parece que el colega está equivocado: los ministeriales no han dicho que vivimos en el mejor de los mundos, sino en el mejor de los presupuestos, lo cual creemos que no es lo mismo.

Han sido derrotadas algunas candidaturas ministeriales en el nombramiento de comisiones de Mensaje, presupuestos y gobierno interior.

Los derrotados, señores Bas y Villaverde afectos al ministro de Hacienda, lo fueron por los húsares, que han dado otra carga que les ha proporcionado la victoria.

Desengáñense los ministeriales; los árbitros del resultado de toda votacion en el Parlamento son los húsares, pues del lado donde se inclinen estará la victoria.

Esto prueba por sí solo la influencia que ejerce el gobierno en el Congreso, y lo anómala que es su existencia, cuando se encuentra á merced de los húsares que pueden, siempre que lo desean, proporcionarle una derrota.

Esto, Inés, ello es alaba;

No es menester alaballo.

La carta que el príncipe Jerónimo Napoleon Bonaparte dirigió á los electores de Córcega en 1876, declarándose republicano, es de oportunidad hoy, por lo cual la reproducimos:

«Paris 21 de Mayo de 1876.—Mis queridos conciudadanos: La república existe. El patriotismo la impone. Es la sola forma de gobierno posible en la situacion de Francia. Yo quiero lealmente esa forma de gobierno, sin ulterior pensamiento, desdefiando las falsas interpretaciones de que esta declaracion puede ser objeto. Mi eleccion de diputado significa la defensa de los intereses populares, el progreso sin excesos ni timidez, la república para todos.— Napoleon Bonaparte (Jerónimo).»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 25 de Junio de 1879.

Muy señor mio: Están en lo justo algunos periódicos de la mañana al analizar el discurso que, elegida la Mesa y constituido el Congreso, pronunció el Sr. Ayala. El presidente de la Cámara popular parecia como que estaba indeciso, vacilante, premioso y de todos modos sin el calor que suele imprimirse á las palabras cuando son reflejo fiel de una idea profundamente arraigada ó de los sentimientos que dominan el corazón. No es esto decir que el discurso fuera lo que se llama malo; V. lo leerá y de seguro convendrá conmigo en que, si quiera no sea más que como obra literaria, es una oracion, brillante como todas las suyas; no puede esperarse otra cosa de un hombre que, en lo general, lo sacrifica todo á la forma.

Pero de leerlo á oírlo va una grandísima diferencia, y desde luego aseguro que cuantos le escucharon pudieron formar idea del escaso entusiasmo del Sr. Ayala en la ocasion presente. Ni una palabra para el ministerio y para la minoría moderada; en cambio muchas para la mayoría que fué, para la que existe, para los constitucionales y tambien para los jefes de los que lo son de la extrema izquierda. ¿Por qué ese poco apego á los compañeros del general Martinez Campos? ¿Es que esta de menos en el banco azul á los que formaron y dieron carácter al partido liberal conservador? Varios son los juicios que á este respecto se han formado, y entiendo que ninguno es valioso; no me cabe duda que Ayala es muy afecto á Cánovas; pero, así y todo, su amistad no le lleva al punto de ser imprudente; basta en ocasiones un silencio estudiado para dejar comprender todo lo que se quiere sin compromiso de ningún género, y sabido es que el presidente de la Cámara es ducho en estos tonos.

Al hablar de entusiasmo me refiero á las pausas reiteradas que hacia, pausas que podían significar muy bien, no ya que eran de cajón algunas de las flores que echaba, si que era poco sólido el edificio que se ha encargado de

consolidar el general Martinez Campos. Tiene, sin embargo, esta tanta abnegacion que...

Y esto sucedia dos horas despues que el ministro, con la mayoría de la mesa, se reunia en el salon de presupuestos para acordar la linea de conducta en la cuestion del Mensaje.

El acuerdo es el de que da cuenta El Imparcial: limitarse á contestar lo más brevemente posible para no dar largas al debate, y exigir de esta manera indirecta, moderacion á las oposiciones.

No menos interesante fué la conferencia que anoche celebraron con el Sr. Orovio y conde de Toreno, Romero y Elduayen.

Despues del nombramiento de comisiones se espera que en la sesion de hoy haya alguna granizada. Asegúrase que algunos constitucionales, queriendo pagar la benevolencia...

Noticias.

Ayer por la tarde en una taberna de la calle de Rualsal se produjo un escándalo bastante ruidoso.

Al ver una mujer que por allí pasaba á su marido dentro del establecimiento, se dirigió á él para amonestarle; pero este, poco conmovido con la filípica recibida, la contestó con términos tan groseros que, excitándose la referida mujer descargó sobre la cabeza del marido fuertes golpes con una sombrilla.

Segun nos dicen, una hora despues el matrimonio habia hecho las paces. Más vale así.

Por este juzgado se llama á los que se crean con derecho á la herencia de don Florencio Ondaro y Goreascoechea, que falleció en esta ciudad el 16 de Noviembre último.

Tambien se llama y emplaza á un sujeto que dice llamarse indistintamente Juan, Joaquin y Nicolás, para que se presente á prestar declaración de inquirir en causa que se le sigue por homicidio.

El número de inscripciones de ganado para la Exposicion que ha de celebrarse en esta ciudad el 25 de Julio y ya bastante crecido, y todo hace creer que este año el certamen ha

de estar muy animado tanto por la cantidad como por la calidad de las reas.

En los ramos de agricultura, industria y artes, aunque los expositores no han tenido tiempo de prepararse, por noticias privadas que tenemos, creemos que ha de verse en la Exposicion algo notable por más de un concepto.

Parece que hasta el domingo próximo no se abrirá al público el servicio del ferrocarril de esta ciudad al Sardinero.

Es doloroso ver lo que sucede en las construcciones de la nueva poblacion de Maliaño. Aunque de intento se hubieran propuesto los propietarios el desórden y la falta de simetría no lo hubieran hecho mejor.

No habrá medio de atajar el mal en las obras ulteriores?

Creemos que si, y sabemos que el señor alcalde le ha costado más de un disgusto esta cuestion; pero si en adelante no se tienen contemplaciones con nadie y se hace á todos sujetarse estrictamente al plano de la poblacion nueva y cumplir con exactitud lo que las ordenanzas municipales prescriben, no habrá motivo para que nadie se queje y se pretará un verdadero servicio á la poblacion.

Ayer hemos tenido el gusto de visitar la fonda que en el Sardinero tuvo en los años anteriores el señor Barbotan y que ha sufrido algunas mejoras importantes ultimamente. Todas las habitaciones, de que consta dicho establecimiento, han sido decoradas con gusto y elegancia siendo nuevos los muebles, los colchones, las ropas y todo el servicio de los dormitorios.

La fonda desde este año se halla á cargo de un acreditado fondista, animado de los mejores deseos en favor de sus huéspedes, á cuyo efecto se ha provisto de un excelente personal y cuenta con el mismo jefe de cocina que tenia la casa en los últimos años.

Serán siempre pocas cuantas precauciones tengan las madres de familia con sus hijos de corta edad.

Hé aquí lo ocurrido hace tres dias en una casa de la calle de Expositos, de Valladolid: Un niño de siete años de edad, llamado Isaac Lopez, se prendió en los vestidos en la hornilla de la cocina, ocasionándole varias quemaduras y muriendo poco despues entre los más horrosos tormentos.

Se ha pedido á los comandantes de las provincias marítimas un estado de los buques que existan en 1.º de Julio pertenecientes á la inscripcion de las mismas.

Dice La Nueva Prensa: «En el pueblo de Morgadanes varios vecinos de las parroquias del contorno, y á su frente un sacerdote, han atropellado y apedreado á unos pastores evangélicos que tranquilamente se retiraban de celebrar las prácticas de su culto de una capilla situada en el mismo punto.»

Y luego nos extrañaremos de que algunos extranjeros impresionables digan en letras de molde que el Africa empieza en los Pirineos!

En vista del estado de doña Baldomera Larra, su procurador ha solicitado que, previas las diligencias y reconocimientos necesarios, se le conceda licencia para tomar baños de mar.

Dice El Noticiero Bilbaino: «El vaporeito Luchana que recorría el trayecto de Bilbao á Portugalete, ha sido destinado á la pesca y, segun se nos dice, ayer debió salir al mar por primera vez con ese objeto.»

En Valencia fué detenida anteayer una mujer que llevaba una granada cargada escondida en una cesta.

Se ignora lo que se propondria con tan sabroso comestible.

Dias pasados se suicidaron en Barcelona dos jóvenes estudiantes por haber salido suspendidos en los exámenes de prueba de curso.

El lunes atentó contra su existencia otro escolar de la facultad de medicina, disparándose un tiro en la frente, en el parque de aquella capital. Ofrecia pocas esperanzas de vida el suicida cuando fué recogido del suelo.

«Autoridad: no culpeis á nadie de mi muer-

te; si quereis saber quién soy, preguntadlo á mis compañeros los alumnos de primer año de anatomía.»

El desgraciado joven habia obtenido tambien la nota de suspenso en los últimos exámenes.

En la Administracion de correos de Madrid hay detenida, por falta de franqueo, una carta número 474, para don Rufino Gomez de Torrelavega.

El gobierno ha recibido un telegrama anunciándole que en un pueblo muy inmediato á Lisboa se han presentado dos casos de fiebre amarilla.

Para evitar que la epidemia se propague en España, la direccion de Sanidad ha tomado energicas medidas.

El próximo domingo, dia de San Pedro, se inaugurarán en el casino del Sardinero los conciertos de que hemos hablado en uno de nuestros números anteriores, siendo de convite dicha funcion.

Hé aquí el programa de la misma:

- Primera parte. 1.º La Giralda, Overtura—Adan. 2.º La primera lagrima, melodía—Marqués. 3.º Fantasía de Roberto el diablo—Meyerbeer.

- Segunda parte. 4.º Poeta y aldeano, Sinfonía—Suppé. 5.º Variaciones humorísticas para violin—Teresa Milanollo. 6.º Soldaten lieder, walses—Gungil.

Los reputados profesores señores Ibarguren, Villa, Beltrán, Espinosa, Carvajal y Enguita, son los que forman el sexteto que ha de actuar en el mismo local durante la temporada de verano.

El salon del casino se ha adornado sencilla y elegantemente presentando un buen golpe de vista y un agradable conjunto.

Dicho concierto empezará á las seis de la tarde.

Un periódico de Jerez se lamenta y llama la atencion de las autoridades sobre el prodimiento que se viene empleando para adulterar los vinos, que consiste en echar ochavos morunos en el liquido para para dotarle de mayor fuerza.

Una madre, ofendida por la liviandad de su hija, al pasar hace pocos dias por el puente que hay sobre el Alagon, en término de Guijo de Graupilla, se abalanzó á ella para arrojarla al rio, y forcejeando para desasirse, cayeron las dos y perecieron ahogadas con una niña que la madre llevaba al brazo.

Este triste suceso ha producido honda impresion en todos los vecinos de la comarca.

Pacotilla.

Ha obtenido tres votos el señor Cánovas, para la presidencia parlamentaria. ¿Hay en las Cortes solo tres canovistas?... ¡Cómo ha venido á menos esa familia!...

Los vecinos de la calle del Infierno se quejan de los escándalos y de la barahunda que promueven á todas horas los concurrentes á una casa de la vecindad.

¡Tomal! Para eso viven en la calle del Infierno! ¿O qué quieren? ¡Vivir en el infierno y estar como en la gloria? ¡Mire usted qué listos!

En el próximo mes de Julio habrá conferencias filoxéricas en Valladolid.

Supongo yo que se pasará aviso á la filoxera para que suspenda la destruccion de los viñedos mientras conferencian los hombres científicos.

Porque unos á discutir y otros á conferenciar, ¡ayúdeme usted á sentir lo que aquí va á resultar!

En Pamplona se multa á los comerciantes que tienen abiertas sus tiendas en dias festivos. Pero en cambio, supongo yo que les rebajarán de la contribucion lo que les correspondiera á prorateo.

Vamos; es una felicidad eso de tener autoridades que le obliguen á uno á la holganza de cuando en cuando. Como somos tan trabajadores en este país,

necesitamos que la autoridad nos contenga en los límites de lo justo, porque si no se nos obliga, ¡quién!... ¡ni dormimos!

El Pabellon Nacional dice que hay once periódicos democráticos y que aunque desaparezca la mitad siempre nos quedará media docena.

¡Hombre! ¿La mitad de once son seis? Me ha causado mucho asombro esa aritmética rara. ¡Véngase usted á tomar baños que creo que le hacen falta!

De la cárcel de Villareal de Alava se escapó un preso que era conducido á presidio por la guardia civil.

Pero dejó escrita una carta diciendo á los guardias que les esperaba en Vitoria. Nada, que el hombre se conoce que tenía prisa y se adelantó á los guardias civiles.

Un hombre así merece figurar en el número de nuestros primeros presidiarios!

El conde de la Patilla ha demandado á un periódico que en una revista dijo que no eran buenos sus toros. ¿Cómo se entien? ¡A la cárcel ese impio demagogo! ¡Los toros son inviolables, y los de usted sobre todo!

Ha sido nombrado juez municipal de Santibañez (Valladolid) un individuo que no sabe leer ni escribir.

Al comunicarle el nombramiento, creyó que era una broma de algun amigo. ¡Bien! el otro dia un esquilador; ahora uno que no entiende de letras.

Ya no falta más sino que el señor Auriola incluya en un cabildo á la cuadrilla de Francuelol.

Leo en La Union: «El general Salamanca anunciará en la sesion de hoy ochenta interpelaciones.» ¡Ochenta! Más propio hubiera sido decir: una tonelada!

Otro periódico dice que no son más que ocho. No importa, sale la cuenta; ¡igual son ocho que ochenta!

TELEGRAFÍA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 27 (3-50 m.)

En el congreso se ha dado lectura á los nuevos presupuestos. En el senado se han reunido las secciones.

Con motivo de los casos de fiebre amarilla ocurridos en Portugal, se han impuesto tres dias de observacion á un buque de aquella procedencia llegado á España.

La ex-emperatriz Eugenia continúa en estado grave.

Table with financial data: Obligaciones de Banco y Tesoro serie exterior... 99-10. Cambio sobre Londres... 47-70. Cambio sobre Paris... 4-98.

BOLSA DE MADRID.

Table with financial data: Cotizacion oficial del dia 26. Renta perpetua interior del 3 por 100... 15-42 1/2. Renta perpetua exterior del 3 por 100, Pequeños... 00-00. Deuda amortizable con intereses de 2 por 100 interior... 36-35. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emision... 90-90.

BOLSA DE PARIS.—DIA 26.

Table with financial data: 3 por 100 francés... 82-30. Exterior español... 15 8/16. Interior... 14 3/4. Obligaciones Cuba... 37. Amortizable inglés... 97 1/8.

JUNTA SINDICAL DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PL.

Cotizacion oficial del dia de la fecha Paris, á 3 m/f., 5-00 y 4 por 100 descuento Santander 26 Junio 1879.—El Adjunto Ricardo Domesteyro.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

SECCION MARITIMA.
BUQUES ENTRADOS.

Patsche Pronto, 36 ts., c. Batalla, de Gijón con 72.000 kilógs. carbon á la órden.
Vapor Pelayo, 181 ts., c. Banguria, de Bilbao con 28 cajas conservas á los Sres. Dóriga hijos y Botín; 3 id. tejidos á D. J. M. Zorrilla y otros para varios.
Vapor Palmira, 200 ts., c. Vigil, de Gijón con 260 bultos hierro á D. T. Gómez; 290 id. á D. F. Larrañaga; 123 cajas vidrio á D. M. Cabrero; 16 id. sidra á D. M. Gamba, y otros para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantín Viud k, 227 ts., c. Evan, para Newport con 380.000 kilógs. mineral hierro.
Vapor Tres Marías, 29 ts., c. Abello, para Navia y Rivado con azúcar, cacao, arroz, café, aguardiente y otros efectos.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa herina de salud, de **DEBARRY**, de Londres, la **REVALENTA ARABIGA**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, náuseas, vómitos, amargor de boca, acidez, pituitas, eructos, cólicos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castileuart, de duquesa de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catédrático Wurze.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.986.—La Señorita Martin, de supresión de la menstruación y del baile de san Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 26 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421.—Señor A. Spdaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y médicos eminentes habian declarado que no tenia curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.
Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libr 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 175 reales, y de 24 libras, 390 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cargal, Farmacéutico, calle Hernán Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, Nueva-York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

¡Atencion!

Bacalao Langueta de Noruega, de primera, á 14 cuartos libra.
Id. id. id., nuevo superior, á 16 id. id.
Azúcar de Manila, á 15 id. id.
Arroz de Valencia, á 8 id. id.
Tocino superior, á 3 reales id.
Velas de esperma de 6 en paquete, á 22 cuartos paquete.
Nota.—Se han recibido fideos finos blancos de Burdeos, y alubia muy superior de los Estados Unidos.

EL AMERICANO.
4, calle del Peso, 4. 3-1

AGUA DE SELTZ

LA CRUZ BLANCA

á 75 céntimos de real sifon.
Depósito en el Café Suizo á precios de fábrica.

Anuncio interesante.

Es fácil que la mayor parte de las familias de individuos de tropa, tanto de la clase de soldados, como la de cabos y sargentos licenciados procedentes de las guerras civiles, así de Cuba como de la Península, no hayan llegado á saber el derecho que les asiste para obtener pensiones del mismo modo que sus viudas y padres pobres.

Este derecho existe concedido por una ley y varias disposiciones adoptadas por S. M. el rey D. Alfonso XII.

Para obtener dichas pensiones es necesario formular la competente reclamación, ajustada á lo mandado respecto del particular.

Igualmente tienen hoy derecho á pension los que anteriormente formaron expedientes y les fueron negados por estar útiles para el trabajo; pues basta solo ahora hallarse inútil para el servicio, aunque estén útiles para trabajar.

También tienen derecho á la pensión de cruz todos aquellos individuos que las hayan obtenido por herida grave, aunque anteriormente se la hayan negado.

Tanto para este asunto como para cualquier otro que pueda ofrecerse á los señores retirados, jubilados, cesantes, viudas, huérfanos y demás señores pensionistas, pueden dirigirse al habilitado de clases pasivas, activas de guerra de reemplazo y Estado Mayor del ejército y plaza de la provincia de Santander, D. Miguel Ruano de los Gallardos, calle de San Francisco, núm. 11, principal, y agente de oficinas legalmente autorizado. 15a15

Comision municipal de ferias.

Constituida la Comision especial para la adjudicacion de puestos y adopcion de medidas generales de policía y administracion, segun prescribe el articulo cuarto de reglamento de ferias, todos los que deseen obtener puestos, ya en la Alameda segunda ya en el ferial de ganados ó sus inmediaciones, deberán presentar su peticion en la secretaria municipal, antes del dia 10 del próximo mes de Julio, acompañando un croquis del pabellon ó tienda que piensan establecer y determinando el objeto á que se destinan, para los fines de los articulos 30 y 31 del reglamento.

Tendrán preferencia en el señalamiento de puestos, aquellas cuyas tiendas ó pabellones se distinguen por sus condiciones de construccion, ornato ó buen gusto, y en igualdad de circunstancias los que los obtuvieron en el año anterior.

Los interesados recogerán en la secretaria municipal las papeletas del señalamiento del punto, que deberán conservar para presentarla en caso necesario.

Santander 23 de Junio de 1879.—Antonio Lopez Dóriga. 6-2

La Navarra

La dueña de la antigua y acreditada fonda «La Navarra», sita en el Sardinero, se ha trasladado al antiguo hotel de Coterrillo, sito en la misma playa, donde recibirán sus numerosos favorecedores el esmerado trato que tiene acreditado en años anteriores.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS

DE

ONTANEDA

PROVINCIA DE SANTANDER.

Superiores á los de Aguas-Buenas, Cañerets y Bagneres de Luchon.
Mesa inmejorable. Jefe de cocina, el que lo fué del rey de España S. M. D. Amadeo I y de S. A. el ex-regente del reino Excmo. Sr. Duque de la Torre. Servicio honrado, inteligente y numeroso. Jardines y gran parque. Salon de baile, billar, mesas de tresillo, de lectura y de periódicos. Carruajes para paseo y expediciones. Aparatos hidroterápicos, segun los últimos adelantos.

En diferentes temporadas han honrado este establecimiento S. M. la Reina madre, D. Isabel II, y S. A. A. R. R. las infantas.

En el presente año se han introducido grandes reformas en todos los aparatos que existian y completado estos con los últimamente inventados por la ciencia moderna para administrar las aguas en todas sus diferentes formas, y el establecimiento balneario de Ontaneda los posee completos, adquiridos últimamente entre los premiados en la Exposicion de Paris de 1878. 10-10

El arrendatario es el jefe de cocina, ventaja que no posee ningun establecimiento de esta clase.

SEGUNDA PLAYA

Casa-fonda Primera de Colina

Este acreditado establecimiento, en el que se han introducido este año algunas reformas, dotandole de una espaciosa huerta para recreo de los huéspedes, queda abierto al servicio público desde el 1.º de Julio próximo.

Habitaciones cómodas con vistas al mar, limpieza, economia, esmero y excelente trato.

Paragüería y sombrerería

DE

MATIAS RUIZ,

Puente, número 1.

En este establecimiento se encuentran paraguas del mayor gusto y última novedad.

El ramo de sombrerería á cuyo frente se halla persona competisima, hay género elegante y económico.

También se arreglan y lavan toda clase de sombreros, incluidos los jipi-japas.

Escandon y compañía.

AGENCIA DE OFICINAS.

Becedo, 9, principal.

Esta agencia acaba de establecer un centro-oficina dedicada exclusivamente á la confeccion de los nuevos amillaramientos, cuyos servicios ofrece á los ayuntamientos de esta provincia, en la seguridad que los que honren con su confianza han de obtener muchas y atendibles ventajas. Los que gusten pueden dirigirse igualmente al jefe de la mencionada oficina, D. Eduardo Gutierrez Rosselló, Medio, 12, principal, el cual se halla debidamente autorizado por nosotros para todo lo concerniente á estos asuntos.

No más fuchsina.

¿Queréis que vuestros órganos digestivos é intestinales no sufran alteracion aunque abuseis del vino en vuestras comidas?

Pues probad el exquisito vino, propio de mesa, que se cosecha en los mejores viñedos de Liebana, que vende en su bodega D. Lino Liaguno, á 2 1/2 reales botella sin casco, calle de Ruamenor, frente al Cuartelillo. 3-2

Anuncio.

Se necesita un joven de 15 á 17 años, que tenga buena letra y antecedentes, para trabajar en un escritorio. En esta imprenta darán razon.

Cebada Superior.

Se vende á 34 reales las 70 libras en el almacen de salvados de Alvarez. Calle de Burgos, núm. 25. 4-2

Se vende un espacioso almacén en el Muelle de Mallián, precio arreglado. Compañía, 11, segundo, darán razon. 4-2

Baños de San Martin.

Los antiguos y acreditados baños situados en esta playa, quedan abiertos al servicio público desde el dia 28 del corriente Junio, en que encontrarán las personas que á ellos concurren el esmerado servicio que han tenido en años anteriores. 3-2

Interesante.

Se vende en el campo de San Roque (Atalaya), una bonita casa y huerta con buenas aguas. Dará razon D. Francisco Piñeiro, calle da Atarazanas, tienda de ropas hechas.

Hielo de Noruega.

Se vende en el Café Suizo. 6-3

Sardinero.

Se alquilan en este delicioso sitio pisos amueblados y sin amueblar para toda la temporada de baños. El encargado de la galería de los mismos, Sr. Sarrabia, dará razon.

GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO Y FONDA DE LA MAGDALENA.

Se halla abierta ya al público la hermosa galería de este nuevo establecimiento, que puede competir por su magnífica construccion y excelente servicio con los más reputados de su clase en el extranjero, aventajando á muchos en situacion topográfica, en desahogo y en condiciones climatológicas.

Hay una espaciosa y limpia playa para los baños de mar, cómodas y desahogadas habitaciones con magníficas pilas de mármol para baños frios y calientes de agua dulce y salada, teniendo, al efecto, cuatro llaves con sus correspondientes cañerías cada una de las indicadas pilas; una completa y excelente seccion hidroterápica con aparatos de los más perfeccionados hasta el dia para duchas, pulverizaciones, etc., y un aparato escocés, tambien de ducha, para aguas frias y calientes.

Independiente de la galería, pero inmediata á ella está la fonda, de nueva planta, montada elegantemente, con habitaciones bien amuebladas, ofreciendo todo género de comodidades á los bañistas y un esmeradísimo trato que garantiza el crédito de la persona que se ha puesto al frente del Hotel.

Además de la magnífica sala-comedor que hay para el servicio de los huéspedes, se ha montado en otro departamento de la planta baja un elegante café-restaurant con su cocina y servicios completamente independientes de aquella.

Tambien se servirán toda clase de repostería y refrescos en los jardines y galería.

La fonda se abrirá el 1.º de Julio.

A los medios de locomocion conocidos hasta ahora, se ha aumentado este año un servicio de seguros y cómodos vapores que hacen viajes de media en media hora desde el muelle de Calderon á la misma playa de la Magdalena donde se ha construido para el desembarque una sólida escollera con un magnífico muelle flotante de hierro. La empresa de los vapores establecerá viajes extraordinarios, además de los que se anuncian, cuando lo exijan las necesidades del servicio.

Viajantes.

Para un negocio de importancia se necesitan viajeros que puedan presentar garantía en efectivo de 4.000 reales.

Los que deseen solicitar aquel cargo y se hallen dentro de la condicion marcada, pueden dirigirse á LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER»—Blanca—13.

Se enseña á coser en toda

clase de máquinas: se limpia y se ponen al corriente á precios sumamente arreglados.

Se recibe para coser toda clase de ropa blanca, preparada ó sin preparar. Calle de la Libertad, número 3, segundo piso derecha. 15-9

IMPRESION EN LA FONDITA DE MONTANEDA EN EL MUELLE DE MALLIÁN, EN SANTANDER.

AGUA FLORIDA
DE
MURRAY Y LANMAN,



Con tanta razon llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el pañuelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe. Sirve además como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postracion, nerviosas y vértigos, etc., etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

Prontas, seguras
y suaves curaciones por la Homeopatía.
Visitas y consultas a precios módicos.
Calle del Puente, núm. 12, piso 3.º

Peinadoras Madrileñas
Han llegado a esta ciudad dos peinadoras impuestas en toda clase de peinados: se hace toda clase de obra en el arte de peluquería: las señoras que gusten honrarlas con su presencia podrán avisar calle de la Compañía, número 30, cuarto 4.º

SASTRERIA MILITAR DE MATEOS
MONTERA, 16, PRINCIPAL
Madrid

Sucursal en Santander
19—RIBERA—19

En este único y exclusivo establecimiento encontrarán los señores jefes y oficiales un buen surtido de prendas hechas para todas las graduaciones, como así mismo géneros del reino y extranjeros para construir a medida del que lo desee; con la facilidad de poder hacer el pago en dos plazos: el primero en el acto de recibir las prendas y el segundo al mes siguiente de la fecha.

El Infalible
Jarabe depurativo vegetal anti-herpético del profesor Ortiz de Cantanad, médico titular de Manzanarés el Real, que cura radicalmente el herpetismo y todos los vicios e infecciones de la sangre; se vende en Santander en las farmacias de Rodriguez, calle de Vad-Ras, y de Ruano, Muelle, 6.

Water Lechelle

Hemostático, se receta contra los Flujos la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espantos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida a la sangre y sana todos los órganos.


El Doctor Henscheloup, Médico de los Hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, en varias casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hematosis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Henri, 578, en PARIS.

Aprovechad la ocasion
Ha llegado a esta poblacion una gran cocinera, de 20 años de práctica en Madrid.
Prado Tantin, 4, piso 1.º izquierda darán razon.

Vino legitimo DE JEREZ.
de las bodegas de D. M. Misa.
Se vende en el escritorio de Dr. Andrés Lanza, Muelle. -27.

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS



Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Depurativo Universal DE ORDONEZ

La accion de este medicamento, superior a los Robs y Zarzaparrillas, es infalible en las afecciones de la piel, ardores, erupciones, herpes, llagas y en cuantas dependen de algun vicio de la sangre.

Depósito en Santander: Martillo, 5, botica de Ordoñez.

Precio del frasco: 14 reales.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Erea a la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 rs frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

Único propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico a otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cadiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y compañía.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MERITO EN LA ESPOSICION DE VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estas POLVOS antiácidos y digestivos curan los Males de estomago. Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estomago y de los Intestinos.

Dr. Adh. Dehaun, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.—Pastillas, 12 reales;—Polvos, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehuser los frascos cuyas etiquetas no lleven el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Faard.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacífico.

Salidas fijas de Santander en el año 1879.

Mayo.....	4 Julio.....	27 Octubre.....
Junio.....	1 Agosto.....	24 Noviembre.....
Id.....	29 Setiembre.....	21 Diciembre.....

La próxima salida del 29 de Junio la efectuará el magnífico vapor 2.877 toneladas de registro y 500 caballos de fuerza, nombrado **ARAUCANIA**

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander a los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernan Cortes, 10.

Los señores embarcadores se servirán pedir el boleto con diez dias de anticipacion a la respectiva salida de los vapores.

ROB BOYVAU LAFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyvaun Laffecteur, de una digestion facil, grato al paladar y olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escoriaciones, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Este poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y devuelve a la naturaleza a desembarzarse de él, así como del yodo cuando se ha usado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richelieu.

KRAMERINA
ELIXIR Y PASTA, DENTÍFRICOS DE **J. MEIFREN**
PROFESOR DENTISTA
Socio honorario del colegio de farmaceuticos de Barcelona.

La buena aceptacion que ha merecido durante los 25 años que los suministra a la merosa clientela, la opinion de la «Independencia médica», del 1.º de Diciembre de 1878, el favorable dictamen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, y la garantía que el inventor puede ofrecer a sus numerosos favorecedores.

Depósito central, en casa el inventor, calle Fernando VII, núm. 16. Barcelona.

Santander: D. Juan Alonso, Blanca, 10, guantería y perfumería

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Curacion pronta y segura. Tratamiento que se sigue facilmente en secreto aun cuando se ignore el nombre de la enfermedad.

Aprobacion de la Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, y de las Certificaciones de MM. Ricord, Curatarios de los Hospitales de París, y de las de los Hospitales de San Gerónimo, de las enfermedades contagiosas, que a que las Capsulas de Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca bastante recomendado y propagado este medio de curación.

N. B. Para evitar la falsificacion, exáctamente conforme al modelo que acompaña en el fondo azul el sello del Estado Francés.

Se vende en las principales farmacias.

